



佐小だより

6月号

6月26日発行

文責：徳成

待ちに待ったプール開き！！

6月に入り、雨の影響で延期が続いていたプール開きが行われました。各学年ごとに行いましたが、みんな楽しそうにプールに入っていました。

プールでの学習は楽しいのですが、命に関わる危険も伴います。水に親しみ、泳力を付けることを目指しながらも、十分に気をつけて学習を行って欲しいと思います。

私たち職員も消防署から救命救急士の方に来ていただき、心肺蘇生法や緊急時の対応等について研修を行いました。



水の中での活動



入水の様子

写真は、1年生のプール開きの様子です。「シャワー気持ちいい」、「ぼくは、顔もつけられる」「私は泳げる」などの声も聞こえてきました。中には、水に苦手意識を持っている子供さんもいらっしゃいますが、みんな、先生の指示をしっかりと聞きながら、活動していました。

最近の気象状況は、6月といえども気温や湿度が高く、熱中症が心配される状況です。学校では、熱中症計で「WBGT指数」を毎日数回計測し、熱中症の危険が高い場合は、水泳の学習を中止するようにしています。また、雷につきましても、気象庁の「雷ナウキャスト」を随時確認し、雷の危険がある場合は、中止するようにしています。

「虫歯予防月間」(6月)の取組

6月は、虫歯予防月間です。そのために、学校でもいろいろな取組を行いました。

その中の一つに「健康応援メニュー」があります。芦北町の歯科衛生士会の方に来ていただき、歯の大切さや歯磨きの重要性を教えていただきました。実際に歯の染め出しを行い、子供が自分の歯磨きの癖や磨き残しになりやすいところを知りました。また、磨き方も教えていただきました。



歯磨きの様子

養護教諭の岩田先生も6年生に対して「歯の健康」の授業を行いました。80歳で20本以上自分の歯を残すと、食べ物を美味しく食べられること。そのため、「虫歯の予防」にも増して「歯肉炎の予防」が大切なことを学習しました。



岩田先生の授業の様子

どちらの取組についても、子供たちが、日常の生活の中で少しでも生かしてくれたらと思います。

味噌作り・四年生

4年生では、総合的な学習の時間に「味噌作り」に取り組んでいます。

岩永醤油さんの全面的なご協力をいただき、今回は、ゆでた大豆に麹を混ぜる作業を行いました。

麹の香りいっぱいの家庭科室で、子供たちは、たらいに大豆と麹を入れて、素手で混ぜていきます。最初は、控えめにやっていた子供たちですが、岩永さんから「どんどん混せて」と声をかけていただき、豪快に混ぜ合っていきました。

班の中で「もっとたくさん入れて」や「ちょっと待って」など、意見を出し合いながら作業を進める様子が、とてもよかったです。



班ごとの作業の様子

～～3年1組で研究授業～～

子供たちも毎日頑張って勉強をしていますが、私たち職員も子供たちに負けないように勉強をしています。

今年度、校内研修のテーマを

主体的に学習に取り組み、共に学び合う児童の育成

と決めて、研修を行っています。サブテーマは、「国語科を中心とした授業づくりと自己有用感を高める取組を通して」です。

とにかく、子供たちが楽しみながら、進んで学習に取り組む力をつけたいということです。

6月18日に3年1組の岩崎先生が研究授業を行いました。岩崎先生は、何日も何週間もかけて授業の準備をして臨みました。岩崎先生の頑張りに応えるように、子供たちも一生懸命学んでいました。

その日の放課後には、授業研究会を行いました。「このようにしたら、もっと子供たちが主体的になったのではないか」など、いろいろな意見を出し合いながら、職員一人一人が、更に自らの授業を行う力を高められるよう学び合いました。

今後も、研修、研究授業に取り組んでいきます。



岩崎先生の授業の様子

SNS・オンラインゲーム・・・心配です！！

先日、「芦北地区学校等警察連絡協議会」に出席し、芦北警察署の方から、芦北警察署管内の状況についての説明がありました。その中で、**SNSを通して犯罪に巻き込まれる子供たち**が増えていること、**オンラインゲームにより、子供が課金を繰り返し、高額な請求が来た**というケースが増えていること等の話がありました。

熊本県教育委員会からは「くまもと 携帯電話・スマートフォンの利用5か条」というものが出てています。

私が感じているのは、スマホやゲームで重要なのは、**「使い始め」**ではないかということです。使い始める前に、しっかりと**ルールを決められるか**、使い始めの頃に、**そのルールを守れるか**です。

一度崩れてしまった使い方を変えていくことは大変です。**最初が肝心**です。

また、ゲームについても**15歳以上等の年齢制限があるゲームを6、7歳の子供がやっている**ことも気になります。刺激的な内容や表現があるために制限されていますが、子供がそれらに触れていることになります。日常生活での言動に影響するのではないかと、とても心配しています。

第1条 約束しよう！夜10時から朝6時は使わない

第2条 設定しよう！フィルタリングは当たり前

第3条 尊重しよう！画面の向こうの相手のこと

第4条 判断しよう！知らせていいこと悪いこと

第5条 (各家庭で話し合って決める)